



## À Valence, les "urbiculteurs" participent à l'aménagement de leur quartier

Ces dernières années, des jardins partagés poussent un peu partout, notamment dans les quartiers en politique de la ville. L'appellation "jardin partagé" recouvre une diversité de situations : terrain divisé en parcelles individuelles, jardin géré collectivement avec un partage de la production... à caractère éphémère ou permanent. C'est le cas de l'Oasis Rigaud créé en 2003 par l'association le Mat Drôme, en lieu et place d'un terrain vague au milieu du quartier Fontbarlettes. Les 7000 m<sup>2</sup> de cultures biologiques sont divisés en 47 parcelles individuelles où une centaine de jardiniers de tous âges s'y côtoient.

L'autoproduction alimentaire est une réalité pour les habitants du quartier et des distributions de légumes et de fruits sont organisées au bénéfice des familles les plus en difficulté. Initiateur d'une dynamique locale participative, cet écrin de nature aux mains des habitants contribue par ailleurs à améliorer le cadre de vie et constitue un espace de paix sociale. Le Mat Drôme travaille actuellement à l'implantation de jardins en pied d'immeuble dans le cadre du projet de renouvellement urbain.

●●● Contact : Meriem Fradj, présidente de l'association, [mat.valence@gmail.com](mailto:mat.valence@gmail.com)



Photos : Yannick Courpamec

• Le jardin-partagé "l'Oasis Rigaud" à Fontbarlettes